

Potsdam, 05.02.2024

Pressemitteilung

Zu den Ergebnissen der Kabinettsitzung teilt Regierungssprecher Florian Engels mit:

Roland Wilkening wird neuer Generalstaatsanwalt

Roland Wilkening wird neuer Generalstaatsanwalt des Landes Brandenburg. Das Kabinett hat heute einem entsprechenden Vorschlag von Justizministerin Susanne Hoffmann zugestimmt. Ministerialdirigent Wilkening tritt sein Amt am 1. September 2024 an. Er folgt auf Andreas Behm, der am 31. August 2024 in den Ruhestand geht. Der 55-jährige Jurist Roland Wilkening führt derzeit als Abteilungsleiter im Ministerium der Justiz die Fachaufsicht über alle Staatsanwaltschaften des Landes Brandenburg.

Justizministerin Hoffmann: „Roland Wilkening ist ein hochqualifizierter Jurist, der seine **herausragenden fachlichen Kompetenzen und Führungsqualitäten** als Leiter der Abteilung für Strafrecht, Justizvollzug und Soziale Dienste unter Beweis gestellt hat. Mit seiner Integrität und Durchsetzungsstärke ist er ein Garant für eine allein der Rechtsstaatlichkeit und Objektivität verpflichteten Staatsanwaltschaft in herausfordernden Zeiten. Durch die heutige Entscheidung des Kabinetts können wir einen **nahtlosen Übergang in dem wichtigen Amt des Generalstaatsanwalts** sicherstellen.“

Der gebürtige Niedersachse Roland Wilkening war nach seinem Studium der Rechtswissenschaften an der Universität Göttingen zunächst als beauftragter Rechtspfleger beim Landgericht Berlin tätig, bevor er 1996 im Bezirk des Kammergerichts Berlin sein zweites juristisches Staatsexamen ablegte. Nach kurzer Tätigkeit als Rechtsanwalt begann er im Dezember 1996 seine juristische Laufbahn im Staatsdienst und wurde Staatsanwalt bei der Staatsanwaltschaft Potsdam. Im August 2002 wurde er zur Generalstaatsanwaltschaft des Landes Brandenburg und im November 2002 an das Ministerium der Justiz abgeordnet, wo er nach seiner Ernennung zum Oberstaatsanwalt zum 1. November 2007 als Ministerialrat die Leitung eines Strafrechtsreferates übernahm. Seit Juni 2020 leitet er dort die Abteilung für Strafrecht, Justizvollzug und Soziale Dienste.

Roland Wilkening wird der fünfte Leiter der zum 1. Dezember 1991 errichteten Generalstaatsanwaltschaft Brandenburg. Erster Generalstaatsanwalt war Dr. Joachim Kraft. Von März 1996 bis März 2018 übte Prof. Erardo Cristoforo Rautenberg das Amt aus. Susanne Hoffmann war von Juni 2019 bis zu ihrer Ernennung als Justizministerin im November 2019 Generalstaatsanwältin. Ihre Nachfolge trat im Juni 2020 Dr. Andreas Behm an.

Heinrich-Mann-Allee 107
14473 Potsdam

Chef vom Dienst

Hausruf: (03 31) 8 66 – 12 51

(03 31) 8 66 – 13 56

(03 31) 8 66 – 13 59

Fax: (03 31) 8 66 – 14 16

Internet: www.brandenburg.de

E-Mail: presseamt@stk.brandenburg.de